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La	  Mort	  d’un	  croyant	  :	  1	  Cor	  15	  
Robert	  Anthony	  
	  
Dans	  ces	  passages	  nous	  avons	  parlé	  de	  la	  résurrection,	  qu’est-‐ce	  c’est,	  
quelques	  détails,	  quel	  réconfort	  elle	  nous	  donne,	  mais…	  
	  
Mais	  la	  résurrection	  parle	  d’autre	  chose	  aussi.	  Nous	  avons	  lu	  ces	  
paroles	  de	  Paul	  aux	  Corinthiens	  «	  que	  la	  chair	  et	  le	  sang	  ne	  peuvent	  
hériter	  le	  royaume	  de	  Dieu,	  et	  que	  la	  corruption	  n'hérite	  pas	  
l'incorruptibilité.	  »	  	  
	  
Il	  veut	  dire	  que	  nos	  corps,	  cette	  chair	  et	  ses	  os,	  ne	  peuvent	  pas	  entrer	  
au	  royaume	  de	  Dieu.	  Et	  nous	  avons	  lu	  que,	  pour	  un	  groupe	  select	  qui	  
sera	  vivant	  au	  retour	  de	  Christ,	  ils	  ne	  passeront	  pas	  par	  la	  mort.	  Mais	  
pour	  la	  grande	  partie	  des	  croyants,	  ce	  dépouillement	  de	  cette	  chair	  se	  
fait	  à	  travers	  de	  la	  mort.	  
	  
Quelles	  sont	  les	  paroles	  le	  plus	  terrifiantes	  pour	  une	  personne	  à	  
écouter	  de	  leur	  médecin	  ?	  «	  Vous	  allez	  mourir,	  et	  nous	  ne	  pouvons	  
rien	  faire	  »	  
	  
Vous	  le	  savez,	  mois	  je	  le	  sais.	  Nous	  allons	  tous	  mourir.	  La	  Parole	  nous	  
le	  dit	  et	  c’est	  confirmé	  par	  ce	  que	  nous	  constatons	  autour	  de	  nous.	  
	  
Genèse	  3:19	  (LSG)	  	  

C’est	  à	  la	  sueur	  de	  ton	  visage	  que	  tu	  mangeras	  du	  pain,	  jusqu’à	  ce	  que	  
tu	  retournes	  dans	  la	  terre,	  d’où	  tu	  as	  été	  pris;	  car	  tu	  es	  poussière,	  et	  
tu	  retourneras	  dans	  la	  poussière.	  	  

1	  Corinthiens	  15:21–22	  (LSG)	  	  

Car,	  puisque	  la	  mort	  est	  venue	  par	  un	  homme,	  c’est	  aussi	  par	  un	  homme	  
qu’est	  venue	  la	  résurrection	  des	  morts.	  22Et	  comme	  tous	  meurent	  en	  
Adam,	  de	  même	  aussi	  tous	  revivront	  en	  Christ,	  	  

Pour	  nous	  les	  croyants	  c’est	  la	  réalité.	  Nous	  mourrions.	  Vous	  
mourriez.	  Soit	  par	  accident.	  Soit	  par	  la	  maladie.	  Soit	  par	  la	  vieillesse.	  
Quelques	  pays	  du	  monde	  ça	  arrive	  par	  la	  persécution,	  des	  martyrs.	  
	  
1	  peu	  plus	  d'un	  décès	  chaque	  minute	  en	  France	  et	  à	  peu	  près	  de	  
570.000	  décès	  en	  France	  par	  an,	  soit	  1500	  décès	  par	  jour.	  
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La	  mortalité	  dans	  le	  monde	  correspond	  à	  1,9	  décès	  chaque	  seconde	  
sur	  Terre,	  soit	  158	  857	  décès	  par	  jour,	  soit	  près	  de	  59	  millions	  de	  
décès	  chaque	  année.	  
	  
Et	  je	  ne	  parle	  pas	  simplement	  des	  vieux.	  
En	  France,	  environs	  3	  500	  jeunes	  âgés	  de	  quinze	  ans	  à	  24	  ans	  sont	  
morts	  chaque	  année.	  1500	  jeunes	  meurent	  chaque	  année	  en	  France	  
sur	  la	  route,	  dans	  des	  accidents	  de	  voiture.	  
	  
Donc	  la	  question	  se	  pose,	  comment	  faire	  face	  à	  cette	  réalité.	  Comment	  
faites-‐vous	  face	  à	  la	  réalité	  de	  votre	  mortalité.	  La	  mort	  est	  inévitable.	  
Il	  nous	  visite	  tous,	  chacun,	  chacune	  de	  vous.	  Moi	  inclus.	  
	  

Ce	  matin	  nous	  tournerons	  encore	  à	  Paul.	  Dans	  chapitre	  1	  v8	  de	  2	  
Corinthiens	  il	  écrit	  (LSG)	  Nous	  ne	  voulons	  pas,	  en	  effet,	  vous	  laisser	  
ignorer,	  frères,	  au	  sujet	  de	  la	  tribulation	  qui	  nous	  est	  survenue	  en	  Asie,	  
que	  nous	  avons	  été	  excessivement	  accablés,	  au	  delà	  de	  nos	  forces,	  de	  
telle	  sorte	  que	  nous	  désespérions	  même	  de	  conserver	  la	  vie.	  9Et	  nous	  
regardions	  comme	  certain	  notre	  arrêt	  de	  mort,	  afin	  de	  ne	  pas	  placer	  
notre	  confiance	  en	  nous-mêmes,	  mais	  de	  la	  placer	  en	  Dieu,	  qui	  
ressuscite	  les	  morts.	  	  

Nous	  ne	  savons	  pas	  exactement	  ce	  que	  c’était,	  mais,	  en	  tout	  cas	  Paul	  
se	  considérait	  au	  seuil	  de	  la	  mort.	  	  Il	  savait	  que	  chaque	  matin,	  
lorsqu’il	  s’ouvre	  les	  yeux	  que	  ce	  jour	  là	  pourrait	  être	  son	  dernier.	  
Alors	  la	  question	  se	  pose	  «	  Comment	  a-‐t-‐il	  pu	  supporter	  cette	  
menace	  ?	  Comment	  faisait-‐il	  face	  à	  cette	  possibilité	  ?	  
	  

Aujourd’hui	  nous	  allons	  voir	  qu’il	  a	  fait	  face	  à	  la	  mort	  avec	  confiance,	  
avec	  courage,	  et	  j’irai	  même	  plus	  loin	  en	  disant	  il	  faisait	  face	  à	  la	  mort	  
avec	  contentement,	  même	  avec	  joie	  !	  

Philippiens	  1:23	  (LSG)	  Je	  suis	  pressé	  des	  deux	  côtés:	  j’ai	  le	  désir	  de	  
m’en	  aller	  et	  d’être	  avec	  Christ,	  ce	  qui	  de	  beaucoup	  est	  le	  meilleur;	  

Comment	  a-‐t-‐il	  pu	  le	  faire	  ?	  Paul	  savait	  que	  

1.	  Son	  corps	  futur	  sera	  le	  meilleur.	  

2.	  Sa	  vie	  future	  sera	  la	  meilleure	  

3.	  	  Sa	  vie	  céleste	  accomplira	  le	  plan	  de	  Dieu.	  Rom	  *:28-29	  
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2	  Corinthiens	  5	  
1Nous	  savons,	  en	  effet,	  que	  si	  notre	  demeure	  terrestre,	  qui	  n'est	  qu'une	  
tente,	  est	  détruite,	  nous	  avons	  dans	  les	  cieux	  un	  édifice	  qui	  est	  l'ouvrage	  
de	  Dieu,	  une	  demeure	  éternelle	  qui	  n'a	  pas	  été	  faite	  par	  la	  main	  des	  
hommes.	  2Aussi	  nous	  gémissons	  dans	  cette	  tente,	  désireux	  de	  revêtir	  
notre	  domicile	  céleste	  par-dessus	  l'autre,	  3si	  du	  moins	  nous	  sommes	  
trouvés	  vêtus	  et	  non	  pas	  nus.	  4Car	  tandis	  que	  nous	  sommes	  dans	  cette	  
tente,	  nous	  gémissons,	  accablés,	  parce	  que	  nous	  voulons,	  non	  pas	  nous	  
dévêtir,	  mais	  nous	  revêtir,	  afin	  que	  ce	  qui	  est	  mortel	  soit	  absorbé	  par	  la	  
vie.	  5Et	  celui	  qui	  nous	  a	  formés	  pour	  cela,	  c'est	  Dieu,	  qui	  nous	  a	  donné	  
les	  arrhes	  de	  l'Esprit.	  
	  
1.	  Il	  a	  préféré	  la	  mort,	  parce	  qu’il	  savait	  qu’il	  allait	  recevoir	  un	  
corps	  nouveau.	  Il	  savait	  que	  ce	  corps	  glorifié	  serait	  meilleur	  que	  
son	  corps	  terrestre.	  

Il	  a	  parlé	  de	  son	  corps	  comme	  une	  tente.	  Une	  tente	  est	  temporaire,	  
non	  sécurisée,	  inférieur,	  fragile,	  faible.	  	  Une	  tente	  est	  le	  demeure	  de	  
quelqu’un	  qui	  vagabond,	  un	  SDF	  qui	  n’a	  pas	  un	  domicile	  permanant.	  	  
Paul	  savait	  que,	  comme	  un	  croyant,	  il	  était	  un	  étranger,	  un	  nomade,	  et	  
un	  pèlerin	  sur	  cette	  terre.	  

Romains	  7:24.	  "Romans	  7:24	  (LSG)	  Il	  a	  dit:	  	  

Misérable	  que	  je	  suis!	  Qui	  me	  délivrera	  du	  corps	  de	  cette	  mort?...	  	  Quand	  
est-‐ce	  que	  je	  pourrais	  me	  débarrasser	  de	  ce	  fardeau	  ?	  	  J’ai	  hâte	  de	  
servir	  Dieu,	  de	  l’adorer,	  de	  l’aimer	  avec	  une	  pureté	  absolue,	  
parfaitement,	  mais	  je	  suis	  restreint,	  limité	  par	  ce	  corps.	  Je	  dois	  
combattre	  contre	  les	  désirs	  de	  ma	  chair,	  même	  contre	  mon	  propre	  
corps.	  

2.	  Sa	  vie	  future	  sera	  la	  meilleure.	  La	  vie	  future	  est	  parfaite.	  Paul	  
a	  préféré	  sa	  vie	  future,	  parce	  qu’il	  savait	  qu’il	  aurait	  pu	  mieux	  
servir	  son	  Seigneur.	  

2Aussi	  nous	  gémissons	  dans	  cette	  tente,	  désireux	  de	  revêtir	  notre	  
domicile	  céleste	  par-dessus	  l'autre,	  3si	  du	  moins	  nous	  sommes	  trouvés	  
vêtus	  et	  non	  pas	  nus.	  4Car	  tandis	  que	  nous	  sommes	  dans	  cette	  tente,	  
nous	  gémissons,	  accablés,	  parce	  que	  nous	  voulons,	  non	  pas	  nous	  
dévêtir,	  mais	  nous	  revêtir,	  afin	  que	  ce	  qui	  est	  mortel	  soit	  absorbé	  par	  la	  
vie.	  

Il	  dit	  que	  ce	  corps	  n’est	  pas	  confortable.	  Il	  y	  a	  une	  certaine	  misère	  
dans	  ce	  corps.	  Nous	  nous	  sentons	  mécontents,	  incomplètes.	  Nous	  
sommes	  imparfaits	  et	  nous	  gémissons	  et	  nous	  avons	  hâte	  de	  recevoir	  
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cette	  nouvelle	  vie.	  Nous	  voulons	  que	  le	  mortel	  soit	  avalé	  par	  
l’immortel.	  	  

Ici	  Paul	  grogne	  avec	  un	  désir	  passionné.	  Il	  se	  fatigue	  de	  toutes	  les	  
frustrations	  de	  cette	  vie,	  toutes	  les	  déceptions,	  les	  limitations,	  les	  
faiblesses,	  et	  le	  péché.	  Il	  a	  le	  désir	  d’être	  libéré	  des	  chaines	  de	  cette	  
vie	  terrestre.	  Il	  en	  a	  marre.	  	  	  

Avez-‐vous	  le	  même	  désir?	  Êtes-‐vous	  fatigues	  de	  combattre	  le	  péché?	  
De	  vivre	  à	  moitié?	  	  	  

3.	  	  Sa	  vie	  céleste	  accomplira	  le	  plan	  de	  Dieu.	  Rom	  *:28-29	  

En	  verset	  5	  il	  continue	  

5Et	  celui	  qui	  nous	  a	  formés	  pour	  cela,	  c'est	  Dieu,	  qui	  nous	  a	  donné	  les	  
arrhes	  de	  l'Esprit.	  

Les	  arrhes	  sont	  la	  promesse	  de	  quelque	  chose	  plus	  grande	  avenir.	  Et	  
Dieu	  nous	  a	  donné	  son	  Esprit.	  C’est	  une	  avance,	  un	  acompte.	  Dans	  un	  
sens	  c’est	  comme	  une	  bague	  des	  fiançailles.	  Elle	  promet	  le	  possesseur	  
quelque	  chose	  plus	  grand	  à	  venir.	  	  

Alors	  quel	  est	  le	  meilleur	  ?	  Les	  fiançailles,	  ou	  bien	  le	  mariage	  ?	  Nos	  
vies	  sur	  cette	  terre	  sont	  que	  les	  fiançailles,	  mais	  nous	  attendons	  le	  
mariage.	  Nous	  attendons	  voir	  L’Époux	  et	  être	  ensemble	  pour	  
toujours.	  

Alors	  avoir	  une	  obsession	  d’éviter	  la	  mort	  revient	  à	  avoir	  un	  désir	  de	  
continuer	  les	  jours	  de	  fiançailles	  et	  jamais	  arriver	  au	  jour	  de	  mariage.	  
Pour	  un	  croyant,	  craindre	  et	  essayer	  d’éviter	  la	  mort	  c’est	  de	  
diminuer	  les	  gloires	  du	  ciel	  et	  la	  présence	  de	  Christ.	  Les	  promesses	  de	  
Dieu	  nous	  attendent	  à	  l’autre	  côté.	  

	  
Sautons	  à	  Romains	  8	  :28-30	  Nous	  savons,	  du	  reste,	  que	  toutes	  choses	  
concourent	  au	  bien	  de	  ceux	  qui	  aiment	  Dieu,	  de	  ceux	  qui	  sont	  appelés	  
selon	  son	  dessein.	  	  

29Car	  ceux	  qu’il	  a	  connus	  d’avance,	  il	  les	  a	  aussi	  prédestinés	  à	  être	  
semblables	  à	  l’image	  de	  son	  Fils,	  afin	  que	  son	  Fils	  fût	  le	  premier-né	  
entre	  plusieurs	  frères.	  30Et	  ceux	  qu’il	  a	  prédestinés,	  il	  les	  a	  aussi	  appelés;	  
et	  ceux	  qu’il	  a	  appelés,	  il	  les	  a	  aussi	  justifiés;	  et	  ceux	  qu’il	  a	  justifiés,	  il	  
les	  a	  aussi	  glorifiés.	  	  

Dieu	  nous	  a	  prédestinés,	  il	  a	  planifié	  que	  nous	  soyons	  au	  ciel	  avec	  lui.	  
Ici	  sur	  cette	  terre	  nous	  ne	  pouvons	  pas	  réalisé	  tout	  le	  plan	  de	  Dieu.	  	  
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Et	  même	  cette	  partie	  de	  notre	  vie	  éternelle,	  n’est	  qu’une	  minuscule	  
partie	  de	  ce	  que	  Dieu	  a	  planifié	  pour	  nous.	  
	  
Lisons	  verset	  6	  de	  2	  Corinthiens	  5:6	  (LSG)	  	  

Nous	  sommes	  donc	  toujours	  pleins	  de	  confiance,	  et	  nous	  savons	  
qu’en	  demeurant	  dans	  ce	  corps	  nous	  demeurons	  loin	  du	  Seigneur**	  	  

Et	  encore	  verset	  8	  
2	  Cor	  5	  :8	  
nous	  aimons	  mieux	  quitter	  ce	  corps	  et	  demeurer	  auprès	  du	  Seigneur.	  
	  Paul	  savait	  que	  demeurer	  dans	  ce	  corps	  était	  de	  rester	  loin	  de	  Christ,	  
mais	  de	  quitter	  ce	  corps,	  de	  mourir	  veut	  dire	  être	  auprès	  du	  Seigneur.	  
	  
La	  Bible	  nous	  dit	  que	  de	  quitter	  nos	  corps	  est	  de	  demeurer	  auprès	  de	  
Jésus.	  Qu’est-‐ce	  que	  cela	  veut	  dire	  ?	  On	  peut	  dire	  que	  l’instant	  un	  
croyant	  meurt,	  il	  est	  face	  à	  face	  avec	  Jésus.	  Celui	  qu’il	  a	  aimé,	  mais	  
jamais	  vu.	  Tous	  ce	  qu’il	  a	  cru	  par	  la	  foi	  est	  maintenant	  réalité.	  Notre	  
demeure	  est	  avec	  Christ,	  pas	  sur	  cette	  terre.	  
	  
Et	  ces	  versets	  nous	  dit	  que	  nous	  sommes	  pleins	  de	  confiance.	  Face	  à	  la	  
mort	  nous	  sommes	  confiants.	  Ça	  veut	  dire	  que	  nous	  mourons	  avec	  de	  
l’espérance.	  Nous	  mourons	  avec	  joie.	  	  Nous	  sommes	  confiants	  de	  
l’avenir.	  Nous	  savons	  que	  nous	  serons	  avec	  notre	  Seigneur.	  Nous	  
savons	  que	  tout	  sera	  mieux	  à	  l’autre	  côté.	  Alors	  dans	  ce	  sens	  là,	  nous	  
préférons	  la	  mort.	  Notre	  attitude	  envers	  la	  mort	  n’est	  pas	  une	  
émotion	  forte,	  mais	  une	  confiance	  sur.	  	  

	  
	  
N’oublions	  jamais	  ce	  verset	  :	  Romains	  8:18	  	  

J’estime	  que	  les	  souffrances	  du	  temps	  présent	  ne	  sauraient	  être	  
comparées	  à	  la	  gloire	  à	  venir	  qui	  sera	  révélée	  pour	  nous.	  	  

	  
Donc	  la	  mort	  n’est	  rien	  à	  craindre.	  Ce	  n’est	  plus	  un	  inconnu,	  mais	  
c’est	  une	  porte	  qui	  s’ouvre	  pour	  nous	  laisser	  passer	  auprès	  de	  notre	  
Sauveur.	  
	  
L’illustration	  d’un	  papillon	  :	  Avez	  vu	  jamais	  observé	  un	  papillon	  ?	  Il	  
commence	  par	  une	  chenille.	  Le	  plupart	  des	  chenilles	  sont	  laides,	  
même	  dégoutant.	  Quelques	  uns	  sont	  même	  dangereuses.	  Ils	  mangent	  
des	  feuilles	  jusqu’ils	  deviennent	  grasse.	  Puis,	  ils	  tissent	  un	  cocon.	  
Quelques	  uns	  même	  s’enterrent	  et	  tissent	  leurs	  cocons	  sous	  terre.	  
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Des	  vrais	  sarcophages.	  Ensuite,	  après	  quelques	  jours,	  ils	  cassent	  leurs	  
cocons	  et	  s’en	  sort…Mais,	  ils	  ne	  sont	  pas	  les	  mêmes.	  Leur	  ‘mort’	  les	  a	  
transformés.	  Ils	  sort	  un	  papillon.	  Il	  n’y	  a	  pas	  de	  semblance	  entre	  les	  
deux.	  
	   	   L’une	  grimpe	  sur	  une	  centaine	  de	  jambes	  sur	  la	  terre	  et	  
mange	  des	  feuilles.	  L’autre	  vole	  dans	  le	  ciel	  et	  boit	  du	  nectaire	  des	  
fleurs.	  L’une	  est	  dégueulasse,	  laide.	  L’autre	  s’est	  fait	  de	  soie	  et	  
l’essence	  de	  la	  beauté.	  L’une	  est	  un	  être	  terrestre	  ;	  l’autre	  un	  être	  
céleste.	  	  
	  
Il	  me	  semble	  qu’une	  chenille	  a	  un	  certain	  sentiment	  que	  son	  but	  n’est	  
pas	  de	  rester	  une	  chenille.	  Elle	  a	  cet	  instinct	  qu’une	  fois	  qu’elle	  est	  
assez	  grosse	  que	  c’est	  l’heure	  de	  changer.	  Elle	  n’a	  pas	  peur	  d’entrer	  
dans	  son	  cocon,	  de	  s’enterrer,	  dans	  un	  sens	  de	  se	  mourir.	  Elle	  a	  ce	  
sentiment	  que	  c’est	  la	  prochaine	  étape	  dans	  son	  existence	  vers	  sa	  
forme	  ultime.	  Elle	  ne	  craigne	  pas	  cette	  ‘mort’.	  
	  
Je	  crois	  que	  pour	  nous	  les	  croyants,	  nous	  devons	  avoir	  cette	  même	  
mentalité.	  De	  ne	  pas	  craindre	  la	  prochaine	  étape	  de	  notre	  existence	  
vers	  notre	  glorification	  ultime.	  Nous	  ne	  devons	  pas	  craindre	  la	  mort.	  
	  
Ah,	  ce	  n’est	  pas	  quelque	  chose	  à	  chercher	  pour	  accélérer	  le	  processus.	  
Une	  chenille	  ne	  fait	  pas	  son	  cocon	  à	  n’importe	  quelle	  moment,	  mais	  
lorsque	  son	  premier	  état	  est	  accompli.	  
	  
	  
Quelques	  principes	  à	  retenir	  :	  
	  
1. Dieu	  veille	  sur	  nos	  vies,	  et	  le	  nombre	  de	  jours	  est	  entre	  ses	  
mains.	  

	  
Psaume	  116:15	  (LSG)	  Elle	  a	  du	  prix	  aux	  yeux	  de	  l’Éternel,	  La	  mort	  
de	  ceux	  qui	  l’aiment.	  

	   La	  mort	  d’un	  croyant	  est	  vraiment	  cher	  et	  spécial	  à	  Dieu.	  

2. Soyons	  sages	  avec	  le	  temps	  que	  le	  Seigneur	  nous	  donne.	  

	   Psaume	  90:12	  (LSG)	  Enseigne-‐nous	  à	  bien	  compter	  nos	  jours,	  
	   	   	   Afin	  que	  nous	  appliquions	  notre	  cœur	  à	  la	  sagesse.	  	  

3. Gardez	  une	  attitude	  de	  confiance	  face	  à	  la	  mort.	  Faites	  face	  
aux	  menaces	  de	  la	  vie	  avec	  une	  certitude	  de	  votre	  future.	  
Gardez	  une	  espérance,	  ayez	  hâte	  de	  votre	  avenir.	  Ayez	  hâte	  de	  
voir	  Jésus,	  votre	  Sauveur.	  
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Vous	  savez	  trop	  souvent	  nous	  avons	  une	  obsession	  avec	  cette	  vie	  
terrestre.	  Nous	  avons	  cette	  idée	  que	  la	  guérison	  physique	  est	  le	  
summum	  de	  la	  puissance	  de	  Dieu.	  Mais	  cette	  idée	  pourrait	  devenir	  
inconsistant	  avec	  l’attitude	  qu’un	  croyant	  devrait	  avoir.	  Nous	  
oublions	  que	  notre	  guérison	  éternelle	  sera	  dans	  la	  résurrection.	  

Je	  ne	  dis	  pas	  qu’on	  ne	  doit	  pas	  prendre	  soin	  de	  soi-‐même,	  ni	  qu’on	  
devrait	  chercher	  la	  mort.	  Non,	  mais	  comme	  l’apôtre	  Paul	  a	  écrit	  	  

Philippiens	  1:20–25	  selon	  ma	  ferme	  attente	  et	  mon	  espérance	  que	  je	  
n’aurai	  honte	  de	  rien,	  mais	  que,	  maintenant	  comme	  toujours,	  Christ	  
sera	  glorifié	  dans	  mon	  corps	  avec	  une	  pleine	  assurance,	  soit	  par	  ma	  vie,	  
soit	  par	  ma	  mort;	  	  

21car	  Christ	  est	  ma	  vie,	  et	  la	  mort	  m’est	  un	  gain.	  22Mais	  s’il	  est	  utile	  
pour	  mon	  œuvre	  que	  je	  vive	  dans	  la	  chair,	  je	  ne	  saurais	  dire	  ce	  que	  je	  
dois	  préférer.	  23Je	  suis	  pressé	  des	  deux	  côtés:	  j’ai	  le	  désir	  de	  m’en	  aller	  et	  
d’être	  avec	  Christ,	  ce	  qui	  de	  beaucoup	  est	  le	  meilleur;	  24mais	  à	  cause	  de	  
vous	  il	  est	  plus	  nécessaire	  que	  je	  demeure	  dans	  la	  chair.	  25Et	  je	  suis	  
persuadé,	  je	  sais	  que	  je	  demeurerai	  et	  que	  je	  resterai	  avec	  vous	  tous,	  
pour	  votre	  avancement	  et	  pour	  votre	  joie	  dans	  la	  foi,	  26	  	  

Nous	  voulons	  rester	  ici	  sur	  cette	  terre,	  dans	  ces	  corps,	  aussi	  
longtemps	  que	  le	  Seigneur	  veut	  pour	  le	  servir.	  Mais	  le	  désir	  profond	  
de	  nos	  cœurs	  est	  de	  partir	  et	  être	  avec	  lui.	  Paul	  a	  dit	  que	  son	  désir	  
était	  de	  partir,	  ce	  qui	  de	  beaucoup	  est	  le	  meilleur,	  mais	  il	  était	  prêt	  à	  
rester	  pour	  servir	  l’église.	  	  

Face	  à	  la	  mort,	  nous	  devons	  l’approcher	  avec	  anticipation,	  pas	  avec	  
peur.	  Il	  n’y	  a	  pas	  de	  raison	  de	  serrer	  fort	  à	  cette	  vie	  aussi	  longtemps	  
que	  possible.	  Notre	  raison	  d’être	  sur	  cette	  terre	  est	  de	  servir	  Dieu,	  et	  
lorsque	  cette	  service	  est	  accomplit	  nous	  devrions	  avoir	  hâte	  à	  partir	  
comme	  Paul.	  

Souvenons	  nous	  que	  le	  désir	  le	  plus	  profond	  de	  Dieu	  est	  de	  nous	  
avoir	  à	  côté	  de	  lui.	  Et	  c’est	  aussi	  le	  désir	  le	  plus	  profond	  de	  nos	  
cœurs.	  Oui	  l’Esprit	  de	  Dieu	  habite	  en	  nous,	  et	  Christ	  est	  toujours	  à	  nos	  
cotés,	  mais	  il	  y	  a	  quand	  même	  une	  séparation	  entre	  nous	  et	  Dieu.	  Et	  
nous	  avons	  hâte	  que	  cette	  séparation	  se	  termine.	  	  

Le	  psalmiste	  a	  mieux	  exprimé	  «	  Psaume	  42:1–3	  (LSG)	  	  
2Comme	  une	  biche	  soupire	  après	  des	  courants	  d’eau,	  Ainsi	  mon	  âme	  
soupire	  après	  toi,	  ô	  Dieu!	  3Mon	  âme	  a	  soif	  de	  Dieu,	  du	  Dieu	  vivant:	  
Quand	  irai-‐je	  et	  paraîtrai-‐je	  devant	  la	  face	  de	  Dieu?	  

	   Que	  Dieu	  bénisse	  l’enseignement	  de	  sa	  Parole.	  Amen.	  


